

# Cercle de silence de Toulouse

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 30 juillet 2024 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole.

*Venez nombreux et invitez vos amis à nous rejoindre !*

**Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse !** Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique.

**Des nouvelles du CRA de Cornebarrieu en date du 24 juillet 2024 obtenues grâce à la CIMADE**

Le centre est plein avec 95 personnes retenues, le secteur incendié le 9 avril n'étant pas restauré. Depuis quelque temps, les prolongations de rétentions par le Juge des libertés et de la détentions (JLD) vont jusqu'à trois mois. Les rétentions successives sont de plus en plus fréquentes, alors même qu'il n'y a aucune possibilité de reconduite par absence de reconnaissance consulaire. Est-ce un effet de la dernière loi sur l'immigration ? Ces enfermements "punitifs" sont source de bien de souffrances et de violences entre les personnes retenues et c'est tous les jours que la CIMADE reçoit des personnes retenues totalement désespérées !

**Nous vous signalons deux initiatives très intéressantes en faveur des migrants**

**10 maires de la Seine Saint-Denis ont publié une lettre ouverte à nos compatriotes le 4 juillet dans Huffington Post. Voici des extraits de cette lettre qui nous a été signalée par le Cercle de silence d'Aix-en-Provence :**

*« Nous, Maires de Seine-Saint-Denis, souhaitons ce jour vous écrire. Nous souhaitons vous écrire, car notre territoire, notre département et nos habitants sont au cœur de la rhétorique de l'extrême droite et de Jordan Bardella. **Nous sommes la pure représentation de leur fantasme du grand remplacement. Ils mobilisent constamment chez vous, nos chers compatriotes, la colère et la peur.** Peur face à un monde qui est de plus en plus inégalitaire, qui exclut et sur lequel nous avons la sensation de ne pas avoir de prise. Colère face à certains faits divers, événements, montés souvent en épingle. Vous l'avez sans doute entendu comme nous, pour le RN et monsieur Bardella, tout est toujours simple, il faudrait plus d'autorité et toujours moins d'immigrés.*

*[...] Alors nous allons vous parler de nous. **Nous sommes un territoire particulier. Nous jouons un rôle d'accueil international majeur. Nous comptons parmi nous 30 % d'immigrés, soit le taux le plus fort de France et nous vivons bien.** Les communautés culturelles, religieuses, se parlent, s'écoutent et surtout se respectent dans leur commune dignité.*

*Mais au-delà, nous sommes contributeurs nets à la richesse nationale, nous produisons plus que nous ne recevons. Cyniquement, on pourrait dire que les ouvriers immigrés de Seine-Saint-Denis financent les retraites des électeurs de Messieurs Bardella et Ciotti. Notre territoire, il fourmille de talents, dans tous les domaines sportifs, culturels, économiques, il parle plus de 160 langues. Il crée chaque année plus de 30 000 entreprises ; l'Économie Sociale et Solidaire, cette économie de la réparation de l'homme et du vivant y est en plein développement. **Notre territoire, c'est avant tout une chaîne infinie de solidarité.** Face aux difficultés, ses habitants fourmillent d'idées et d'entraide pour vivre mieux.*

[...] *Nous voulons vous écrire pour vous dire que le métissage produit une rencontre féconde entre des cultures et des imaginaires pour en former de nouveaux. La France, par son histoire, par la nature même de sa construction politique, est une terre d'accueil et de dialogue. Car la France n'est pas une communauté de sang, mais bien une communauté de destin.*

*Ici se dessine une France que vous ne devez pas craindre car elle est vivante, solidaire et enthousiasmante ».*

Pour accéder à cette lettre dans son intégralité

[https://www.huffingtonpost.fr/politique/article/legislatives-2024-lettre-ouverte-a-nos-compatriotes-ensemble-construisons-la-france-qui-vient\\_236398.html](https://www.huffingtonpost.fr/politique/article/legislatives-2024-lettre-ouverte-a-nos-compatriotes-ensemble-construisons-la-france-qui-vient_236398.html)

**Il existe une association nationale des VILLES ACCUEILLANTES; L'ANVITA (Association nationale des villes et territoires accueillants) qui regroupe les collectivités locales qui s'engagent pour construire un accueil digne et inconditionnel des personnes exilées : <https://www.anvita.fr/>**

La Ville de Lyon et plusieurs services publics ont ainsi créé une équipe de travailleurs sociaux dédiée à l'accueil des jeunes migrants. Ils réalisent des maraudes sur une grande place où ces jeunes se retrouvent quand ils arrivent dans la ville. Charles Perragin, journaliste y a réalisé un reportage pour Philosophie magazine de Juin dernier dont voici des extraits :

« ... Marwan vient de sortir de son septième séjour au Centre de Rétention Administrative situé à côté de l'aéroport de Lyon -St Exupéry. Il a déjà passé un an au CRA. Après 3 nouveaux mois d'enfermement, Marwan est sonné. Il est arrivé ici après avoir perdu ses 2 parents « dans un accident, au bled » à l'âge de 12 ans. Il est alors livré à lui-même pendant 2 ans avant que ses anciens voisins paient un passeur pour lui faire traverser la Méditerranée. « Je n'ai jamais eu de papiers nulle part. L'Algérie ne me reconnaît pas. » Après des semaines de sevrage forcé au CRA, la redescende est brutale. D'autant que cette coupure a mis fin à son contrat jeune majeur : un hébergement et une allocation d'environ 300 euros percevables jusqu'à 20 ans pour ceux qui ont été confiés à l'Aide sociale à l'enfance quand ils étaient mineurs...D'ici là, retour à la rue...L'équation inique, quand on a grandi sans tuteur et dans sécurité matérielle, c'est qu'il faudrait agir comme un adulte responsable, alors qu'on n'en a ni l'âge, ni les épaules. »

\*\*\*\*\*

Nous espérons que votre santé est bonne et que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.

**Le Comité de Pilotage du Cercle de silence de Toulouse**